

DIARIO DE MURCIA.

PERIODICO DE TODO.

MENOS POLITICA Y RELIGION.

Sale todos los dias, excepto los Lunes.—Se suscribe en Murcia, en la libreria de Carles Palacios á 6 rs. cada mes y 8 fuera franco de porte.—Los anuncios se insertarán á medio real por línea.

Siendo como es la agricultura la primera de las riquezas de esta provincia, nos ha parecido de suma utilidad y conveniencia la publicacion del siguiente artículo que tomamos del Herald.

CULTIVO DE LA PATATA.

Cuatro cosechas al año.

Acaba de comunicarse á la academia de ciencias de Bruselas por el agricultor Ch. Morren excelentes datos á cerca del cultivo de la patata, los cuales por su entidad merecen ser conocidos de todos los agricultores, y muy particularmente de aquellos que cifran en el cultivo de este excelente tubérculo un recurso nada despreciable para el sostenimiento de sus familias.

Los trabajos que dió á conocer Morren, han sido recogidos por Le-

clerc, cultivador de Grivegnée, en las inmediaciones de Lieja, empleando determinadas variedades de la patata, con las cuales ha conseguido levantar cuatro cosechas al año, en vez de la única que en lo general se obtiene. Despréndese de ellos, que las variedades precoces, tales como las que se dan en siete y en nueve semanas, así como las llamadas circasianas, plantadas enteras en los primeros dias buenos de Febrero, dan una cosecha por Mayo, no obstante las heladas de la primavera.

Plantadas en efecto dichas variedades ó razas, el 9 de Febrero de 1850, dieron una abundante cosecha el 11 de Mayo, siendo el tubérculo recogido tan rollizo, harinoso y de un gusto tan delicado como los procedentes de las primeras cosechas á que estamos acostumbra-

dos. Viene ahora la observacion mas importante. Se planta nuevamente en el mismo hoyo la madre que ya nos dió sus primeras crias, si así podemos espresarnos, y para la última semana de Junio nos ofrece una segunda cosecha, todavia mas abundante que la primera, siendo mayores los tubérculos, y del mismo sabor y consistencia que los procedentes de una primera cosecha que viniese para la misma época de una, las razas principales.

Esta misma madre, lejos de hallarse escuálida, rugosa y vetusta, conserva aun bastante vigor para una nueva descendencia sobre la tercera semana de Agosto, colocándola en el mismo hoyo del que se separó para recoger este nuevo tributo, y teniendo cuidado de que la tierra sea bastante mullida. Plan-

POUPELIN.

El capricho de una jóven,

por
Mr. de Foudras.

(Continuacion.)

Yo quise combatir esta idea hija del celo paternal, pero no encontré razones tan fuertes que pudieran hacerlo ni aun vacilar; me alejé de Martinoli y me dirigí al oratorio.

Erica me esperaba en la puerta, apoyada en su hermana; las dos estaban temblorosas é inmutadas como si una sola alma animara ambos cuerpos.

Contéles, con todos sus pormenores, cuan-

to su padre acababa de confiarme, diciéndoles, que yo tambien tenia muy mala opinion de Broggi.

—Tendrais razon si eso fuera verdad, interrumpió Isidora; pero nosotras tenemos sérios motivos para dudarle. Marta Corbari es quien fué á pretender á Marco para su hija, y, cólerica por habérselo reusado, ha inventado esa mentira. Marco nos lo habia ya prevenido.

—Marta es una buena señora, hijas mias, les digo, y es incapaz de hacer tan ruin accion; siempre la he oido decir que su hija no se casaria nunca.

—Yo averiguaré eso, replicó Erica con voz sombría; y desgraciados los que me engañen! Mil gracias por los servicios que me habeis prestado, caballero Lipona, aña-

dió alargándome la mano. Si alguna vez tubiera necesidad de vuestra ayuda, me permitireis reclamarla de nuevo?

Ofrecile, continuó el caballero, hacer en cualquier ocasion cuanto de mí dependiera; y despues, me despedí de las dos hermanas que en muchos dias no volví á ver.

Al domingo siguiente, Martinoli vino á verme. Me contó que habia tenido una esplicacion muy pacífica con su hija, y que la habia encontrado mas razonable, aunque sin renunciar á Marco. Él, por su parte, hubiera querido impedir las conferencias de los dos jóvenes; pero las antiguas costumbres del pais se oponian á esta medida paternal, á pesar de su confianza en la virtud de Erica.

Acabóse el verano; mis relaciones de ve-

